



El Sermón del Monte

El Valor de la palabra y El amor a los enemigos

Mateo 5:33 al 48

Diego Asteita

Una de las practicas que se mantuvo por muchos años fue la lectura y estudio comunitario de las Escrituras.

La iglesia reunida para leer, pensar e interpretar la Biblia. Un espacio pequeño de comunión que permite compartir lo que Dios nos está diciendo, conversarlo...escuchar a otros.

Quizás nos hemos “acomodado” un poco al formato donde vengo escucho un sermón (o pongo Youtube o Spotify) y ya me doy por “satisfecho”.

Claro que escuchar la enseñanza de las Escrituras es algo que la Biblia remarca y enfatiza, pero también lo es el estudio, profundización, bajada personal que cada uno tiene que hacer y que al hacerlo en un marco de mayor distensión y compañerismo, aporta muchísimo.

Esto es lo que buscamos en las células, en los grupitos de los sábados, en las clases de niños y en todo espacio donde nos encontramos fuera de los “cultos” para estar juntos, compartir y saber de nosotros, y profundizar en la Biblia.

Esto es lo que nos proponemos en este tiempo con el Sermón del Monte.

Y eso es lo que vamos a hacer esta mañana...no vamos a tener un “sermón clásico”...es decir, hoy no van a escucharme a mi ni a ninguno hablar de forma “clásica” (o como estamos acostumbrados a compartir) sino que hoy nos vamos a tomar tiempo en las mesas para compartir, desmenuzar y disfrutar los textos que nos ocuparán.

Retomamos el estudio y nos vamos a centrar en los versículos 33 al 43.

No sin antes mencionar y leer 2 pasajes muy importantes aunque no vamos a hablar de esto hoy

Mateo 5:27 al 32

27 »Han oído el mandamiento que dice: “No cometas adulterio” . 28 Pero yo digo que el que mira con pasión sexual a una mujer ya ha cometido adulterio con ella en el corazón. 29 Por lo tanto, si tu ojo— incluso tu ojo bueno—te hace caer en pasiones sexuales, sácatelo y tíralo. Es preferible que pierdas una parte de tu cuerpo y no que todo tu cuerpo sea arrojado al infierno. 30 Y si tu mano—incluso tu mano más fuerte—te hace pecar, córtala y tírala. Es preferible que pierdas una parte del cuerpo y no que todo tu cuerpo sea arrojado al infierno.



31 »Han oído la ley que dice: “Un hombre puede divorciarse de su esposa con solo darle por escrito un aviso de divorcio”. 32 Pero yo digo que un hombre que se divorcia de su esposa, a menos que ella le haya sido infiel, hace que ella cometa adulterio; y el que se casa con una mujer divorciada también comete adulterio.

Una vez mas...como en todo el sermón del monte, el Señor yendo mas profundo, buscando trabajar en lo profundo de nuestro corazón.

Cuidando nuestro hacer...pero perfeccionando nuestro ser. Como si nos dijera que nuestro hacer no nace de AFUERA...sino que se da DESDE ADENTRO HACIA AFUERA.

Valorando de manera magistral el matrimonio y la fidelidad.

Pero sigamos adelante en lo que nos va a ocupar hoy...

Mateo 5

33 »También han oído que a nuestros antepasados se les dijo: “No rompas tus juramentos; debes cumplir con los juramentos que le haces al Señor” . 34 Pero yo digo: ¡no hagas juramentos! No digas: “¡Por el cielo!”, porque el cielo es el trono de Dios. 35 Y no digas: “¡Por la tierra!”, porque la tierra es donde descansa sus pies. Tampoco digas: “¡Por Jerusalén!”, porque Jerusalén es la ciudad del gran Rey. 36 Ni siquiera digas: “¡Por mi cabeza!”, porque no puedes hacer que ninguno de tus cabellos se vuelva blanco o negro. 37 Simplemente di: “Sí, lo haré” o “No, no lo haré”. Cualquier otra cosa proviene del maligno.

El Señor vuelve a citar la ley y a profundizar en su significado.

Nos invita a ser personas de palabra. Nos invita a no jurar...y mas allá de la prohibición del juramento, la invitación es a tener una sola cara en cuanto a la palabra que menciono, que digo. A ser íntegros de palabra.

A vivir y respaldar lo que decimos sin necesidad de ningún otro instrumento que nos obligue a cumplir mas que el haber dado nuestra palabra.

Que lindo es mirar a los ojos alguien y creer a sus palabras solo porque las menciona y sabemos que podemos “relajarnos” ante el o ella.

Que lindo es poder estar frente a alguien sincero, de alguna manera puro o pura en sus palabras, sabiendo que la sostiene...insisto, sin la necesidad de JURAR por algo o por alguien

Los invito entonces ahí en las mesas a...



- 1- Releer el pasaje. Quizá en otra versión diferente a la que acabamos de leer recién.
- 2- Compartir algunas sensaciones, reacciones que el pasaje provoca.
- 3- Preguntarnos:
 - ¿Cuan posible es poner en practica esta instrucción del Señor?
 - ¿Cuanto daño nos provoca cuando no sostenemos nuestra palabra?
 - ¿Que recomendación encontramos en la Biblia cuando no alcanzamos este ideal del Señor?
 - ¿Como podemos ayudarnos y estimularnos entre todos a vivir esto?

El segundo punto en el que nos gustaría reflexionar en este ratito tiene que ver con otro tópico que introduce el Señor.

Mateo 5:38-48

38 »Han oído la ley que dice que el castigo debe ser acorde a la gravedad del daño: “Ojo por ojo, y diente por diente”. 39 Pero yo digo: no resistas a la persona mala. Si alguien te da una bofetada en la mejilla derecha, ofrécele también la otra mejilla. 40 Si te demandan ante el tribunal y te quitan la camisa, dales también tu abrigo. 41 Si un soldado te exige que lleves su equipo por un kilómetro, llévalo dos. 42 Dales a los que te pidan y no des la espalda a quienes te pidan prestado.

43 »Han oído la ley que dice: “Ama a tu prójimo” y odia a tu enemigo. 44 Pero yo digo: jama a tus enemigos! ¡Ora por los que te persiguen! 45 De esa manera, estarás actuando como verdadero hijo de tu Padre que está en el cielo. Pues él da la luz de su sol tanto a los malos como a los buenos y envía la lluvia sobre los justos y los injustos por igual. 46 Si solo amas a quienes te aman, ¿qué recompensa hay por eso? Hasta los corruptos cobradores de impuestos hacen lo mismo. 47 Si eres amable solo con tus amigos, ¿en qué te diferencias de cualquier otro? Hasta los paganos hacen lo mismo. 48 Pero tú debes ser perfecto, así como tu Padre en el cielo es perfecto.

Una vez mas la cita del Antiguo testamento

Nuevamente nos invito entonces ahí en las mesas a...

- 1- Releer el pasaje. Quizá en otra versión diferente a la que acabamos de leer recién.
- 2- Compartir algunas sensaciones, reacciones que el pasaje provoca.
- 3- Preguntarnos:
 - ¿Cuan posible es poner en practica esta instrucción del Señor?
 - ¿Existe un límite “real y necesario” a esta verdad? ¿Como combina con otras?
 - ¿La invitación es a que cualquiera me lastime/ofenda/abuse sin que pueda poner un límite sano para mi vida? ¿Como podría llevar esto a la practica entonces?
 - ¿Que puedo hacer para poner en practica el amor por aquellos que no son mis “amigos”?



CENA DEL SEÑOR

El Sermón del Monte es maravilloso, pero leerlo de manera aislada sin considerar el resto de la enseñanza del Señor Jesús puede resultar peligroso.

El primer peligro es caer en una profunda depresión o desesperación o círculo culpogeno, porque a decir verdad son ideales TAN difíciles de cumplir que resulta imposible pensar que en algún punto podemos ser BIENAVENTURADOS, DICHOSOS o FELICES. O cumplir con las demandas.

Seamos honestos, en la vida diaria es difícil vivir esto. Resulta complicado.

Pero entonces...¿debemos descartarlo? ¿Para que lo predicó Jesús si es imposible de cumplir?

NO ES IMPOSIBLE DE CUMPLIR O VIVIR...**si es difícil!** Si es un hermoso ideal que perseguir. Una instancia de practicidad o cosa concreta en la que intentar moverse, parámetros de Vida de Reino a los que tenemos que desafiarnos una y otra vez comunitariamente, en familia, a seguir.

El segundo es pensar que si no cumplo con TODO lo que el Sermón del Monte dice **no tendré SALVACION.**

Dicho de otra forma...para **obtener SALVACION** debo cumplir el sermón del monte.

O dicho de otra forma aún mas peligrosa..."si no cumplo el sermón del monte **PIERDO LA SALVACION"**

Y no hay cosa que resulte mas lejos de las palabras de Jesús o que se aleje de su propia obra y tarea en la cruz.

La SALVACION es por gracia, por regalo. No puedes hacer nada (portarte mejor, no pecar o lo que fuera) para obtenerla. Jesús te la regala cuando le pedís que lo haga. Jesús te da la salvación cuando le pedís que te perdone tu pasado, todos tus pecados y transformarte en su amigo e Hijo. Punto!

El apóstol Pablo lo explicó así:

Efesios 2

8 Dios los salvó por su gracia cuando creyeron. Ustedes no tienen ningún mérito en eso; es un regalo de Dios. 9 La salvación no es un premio por las cosas buenas que hayamos hecho, así que ninguno de nosotros puede jactarse de ser salvo.

¿Y que si no llego? Y que si no puedo? UNA VEZ MAS LA GRACIA! El perdón inmerecido, la misericordia de Dios para el día a día.



¿Me relajo y hago cualquiera (osea...deshecho las verdades del Sermón del Monte porque son difíciles) total Dios me perdona?

NO!!! DEBEMOS PERSEGUIR ESTOS IDEALES!!! PERO A LA LUZ DE LA MIRADA DE LA CRUZ Y DE JESUS!

EN EL, SOLO EN EL...

POR EL, SOLO POR EL...

EN SUS FUERZAS, SOLO EN SUS FUERZAS...

EN SUS CAPACIDADES, SOLO EN SUS CAPACIDADES ES POSIBLE VIVIR EL SERMON DEL MONTE!

Y frente a la Cena del Señor, frente a los símbolos...esto es lo que recordamos!

Que la GRACIA del Señor fue suficiente para darnos perdón y salvación.

Que no tenemos que cumplir nada para alcanzarla, porque no nos hubiera sido suficiente.

Que no vamos a perderla porque SU SACRIFICIO ES GRANDE!

Que por El y solo POR EL...la tenemos.

Que debemos arrepentirnos y pedirle a El que nos perdone para ser salvos.

Que luego en sus fuerzas juntos perseguiremos los ideales de su Reino...

Y que si nos equivocamos...su MISERICORDIA y PERDON están disponibles TODO EL TIEMPO!

TAN GRANDE ES SU PODER QUE PUEDE CON TODO ESO QUE NOSOTROS NO IMAGINAMOS QUE ALGUIEN PUEDA!!!